
令和６年度 第１回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和６年６月２５日（火曜日） １３時３０分 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ アテナ工業アリーナ ２階 ２－２会議室 

 

 

３ 出席者  

委員（１０名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

小森 信行 関市小学校長会長 

大塚 雅之 関市文化協会 

鈴木 幸子 学識経験者 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

西田 英子 武芸川地域代表 

土屋 昭代 武儀地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

 

４ 説明のため出席した職員 

  協働推進部長       多田 和生 

生涯学習課長       野田 和江 

中池公園事務所長     森 守 

文化課長         船戸 正哉 

文化財保護センター所長  伊藤 聡 

 

 

５ 出席した事務局職員 

生涯学習課  深川 理代 

 

 

 



６ 欠席者（５名）                  敬称略 

氏名 区分 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会代表 

道家 直樹 関市スポーツ協会代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

大坪 博子 武儀地域代表 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 委嘱状交付 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

 

３ 関市社会教育委員の会 

① 令和６年度各課事業について 

② 委員報酬について 

③ 令和６年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

 

４ 関市公民館運営審議会 

① 令和６年度公民館事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 委嘱状交付 

 

３ 協働推進部長あいさつ 

（教育長） 

みなさん、こんにちは。 

本日は何かとご多用のなか、関市社会教育委員の会・公民館運営審議会にご出席いただき

まして誠にありがとうございます。 

今年度からは、校長会から１名の方に新たに委員をお願いさせていただいております。ど

うぞよろしくお願いします。 

後ほど今年度の事業計画ついて説明させていただきますが、各課の事業がよりよいもの

となるよう、いろいろとご意見を頂戴したいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

さて、関市では、市民が健康でいきいき学べる生涯学習社会を構築するため、「市民ひと

り１学習１スポーツ１ボランティア」を提唱し、生涯学習の推進に努めております。特に今

年度は国民文化祭が「清流の国ぎふ文化祭」として 10月から 11月にかけて開催されます。

関市でも様々なイベントを開催しますので、ぜひ関心をもってご参加いただけますと幸い

です。 

市民が健康でいきいき学べる生涯学習社会を構築するため、委員の皆様の役割はますま

す重要になっていくと考えます。委員各位におかれましては、今までと同様に格別なご理解

とご支援を賜りたいと思いますので宜しくお願い申し上げあいさつといたします。 

 

４ 関市社会教育委員の会 

 ①令和６年度各課事業について 

 

（事務局） 

 ＜令和６年度各課事業について資料１に基づいて説明＞ 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 サークル参観日について、PRの期間等を考えると１ヶ月だと少し短い気がするのでもう



少し期間を長くできないか。 

（事務局） 

 広く市民の皆様への周知と考えて直前の広報に掲載していますが、サークルの皆様につ

いては、できるだけ期間に余裕を持ってご案内するように努めさせていただきたいと思

います。 

（委員） 

 非常に市の方でたくさんの色んな計画をされていますが、市民が一人でも多く参加する

ためには、広報の方法を工夫してやっていただきたいと思います。  

 

（委員） 

 ゴールデンウィークスペシャルですが、指定管理者の企画ですごく賑わって子どもが喜

んでいる姿が見られましたが、出展者も含めて今年の総括ができていないと思うので、今

年の反省をして、それを踏まえて来年につなげてもらいたいと思います。 

 先日富加のお祭りに誘われて行ったが、若者たちがよさこいを披露してほんとに子ども

から大人まで街全体が活気づいている感じがしました。関市では若者が参加する行事が

少なくて、若い世代に文化的なものが根付いていないような気がします。 

 

（委員） 

 社会教育委員という我々の立ち位置として、会議に参加する以外の地域活動がなかなか

できていない現実があると思う。 

（事務局） 

各課の事業については予算組みがしてあるので、皆さんの意見を聴いてそれが反映でき

るのが来年度以降となってしまうのは、市としては申し訳ないところだと思います。ただ、

社会教育委員の皆さまの意見を参考に、各課で事業のブラッシュアップを随時している

ところではあります。 

（委員） 

社会教育委員は何をやるのかという事ですが、皆さま方は地域やいろんな団体などの代

表としていらしゃるので、その皆様がお持ちのいろんな経験を市民に広く伝えていただ

く。地域活動や生涯学習におけるアドバイザーやリーダー的な立場で活躍していただい

ていると思います。社会教育委員という大きな肩書きで言われると、委縮して私はそんな

偉い人ではないという感じに思ってしまうかもしれませんが、行政や地域のサポートと

いうかちょっとしたお手伝いから始めましょうという感覚でやっていただければいいと

思います。 

 

（委員） 

 指定管理者について、会社の方がどこかに常駐しているのか。 

（事務局） 

 わかくさ・プラザの管理業務なので職員に常駐していただいています。 



 

 ②委員報酬について 

 

（事務局） 

 ＜委員報酬ついて資料２に基づいて説明＞ 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 ＜意見なし＞ 

 

 ③令和６年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

 

（事務局） 

 ＜令和６年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画について資料３に基づいて説

明＞ 

 

（第５５回東海北陸社会教育研究大会 → 三島委員、鈴木委員に決定） 

 

（議長） 

 これで社会教育委員の会を閉じます。 

 

 

５ 関市公民館運営審議会 

 ①令和６年度公民館事業について 

 

（議長）     

公民館運営審議会に移ります。 

令和６年度公民館事業について事務局説明をお願いします。 

 

（事務局） 

＜資料 P.１-７に基づき説明＞ 

 

（議長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 



アカデミック講座は事前申し込みしなくても受講できるとに事でしたが、当日急に参加

することが可能なのか。 

 

（委員） 

成人式ですが関全体で一緒にやるという予定はあるか。 

 

（事務局） 

現在は予定していませんが、今後どうしていくかという事につきましては、成人式の本人

達の意見を大切にしたいと思っています。また皆様方にもご相談をさせていただきなが

ら、その方向性を作っていきたいと考えています。 

（委員） 

 地域の成人式に参加しましたが、アットホーム的な感じがとても良いと感じました。でき

ることなら地域開催を継続できるといいと思います。 

 

（議長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

 

６ おわりのあいさつ 

 

（野田生涯学習課長） 

皆様方には、大変長時間にわたりまして、社会教育委員の会、公民館運営審議会と貴重な

ご意見、慎重なご審議をいただきましてありがとうございました。心豊かな生活という事に

は、社会や地域とのつながりというものが大変大切ですし、学びということも心豊かに生活

をしていくその 1 つではないかという風に考えております。今日、皆様方からいただきま

したご意見を、私ども市の方も 参考にさせていただきながら、ブラッシュアップをして進

めてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願いをいたします。今日は、ありがとう

ございました。 

 

午後１５時００分閉会 


